
 

・子育てが助けてもらえそう 

・新しいつながりができるといい 

・新しい人も入ってきやすいまち 

・お父さん同士の交流→子どもの交流に繋がる 

・安心して子どもが大きくなってほしい 

・シニアの方の力が発揮できる 

・『つながり』他地域の方がうらやましいと思うようなまち 

・街コン的などんどん素敵な人に出会っていける 

ＮＯ．１ ２０１２．１０．２３ 

■グループ発表  “こんな南粕谷になったらいな”  

  いよいよ南粕谷での協議の

場が始まりました！コミュニティ

活動が盛んな地域ですが、多

様な人が集まっての協議は初

めてだったそうです。 

まずは、同じテーブルにつきお

互いを理解しながら、描く“南粕

谷”について話し合いました。 

 また、協議を見学にコミュニ

ティ関係者、地元住民、ＮＰＯ、

社会福祉協議会、行政などな

ど総勢３０名で会場が盛り上が

りました。 

地域をつむぐ「縁結び人」養

成塾 実践研修モデル協議

の場②知多市南粕谷 
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『楽しくあそぶ！南粕谷ハウス』 

                協議の場ニュースレター  

・年配の方と若い人との交流→互いに支え合う 

・若い人たちが住みたくなるまち 

・子どもが安心して暮らせる子育てしやすいまち 

・みんなが一人になっても安心して暮らせるまち 

・地域を愛する愛着をもつ 

・今のコミュニティ活動が続いている 

・若い人たちが住みたくなるまち 

・お年寄りが元気に楽しく過ごせるまち 

 平成24年9月26日（水）19：00から南粕谷小学校生涯学習ルームにて、第１回協議の場が開催されまし

た。初めての顔合わせでしたので自己紹介をし、３つのグループに分かれて、「こんな南粕谷になったらいいな」

というテーマで話し合いをしました。 

《２グループ》 

《１グループ》 

 

・第２回 10月23日（火）19：00～21：00 南粕谷小学校生涯学習ルームです。 

・第２回協議内容は、同時並行しております南粕谷ハウス実行委員会の進捗状況報告と、コミュニティ会長

から南粕谷コミュニティの現状や見えてきた課題などの話をしていただきます。その後、「子ども・若者」という

視点から、みなさんと地域の課題そして解決策を話し合いたいと考えております。 

協議の場を有効なみなさんの意見交換の場にしたく、下記のことを事前に持参いただき参加していただきま

すよう、ご協力よろしくお願いいたします。 

①地域で起きた困った出来事、エピソード 

②上記の解決策 

■協議の内容  

■ファシリテーター、事務局より  

《３グループ》 

 

  

普段子どもた
ちにかかわっ

て

いる世代から
、もっと意見

が聞

きたい。一口
武夫さん 

経験豊かな高齢者が、次世代を

担う子ども・若者を支えるしくみを

つくりたい!! 

コミュニティ会長 

・地域の方に子どもを見守ってもらえるまち 

→空き教室の地域の方の利用 

・シニアパワーが発揮できる場所があるまち 

→地域の高齢者に算数や英語の授業のサ

ポートをしてほしい。丁寧に子どもに教えるこ

とができる。 

・多世代がかかわる場所があるまち 

・働いているお母さんと子どもが集まれる場

所があったらいい 

・安心して子育てができ、いろいろな世代が

暮らしやすいまち 

 例えば…ある子どもが、小学校から帰ってきたら鍵が閉まっていた。 

家に入れないので、近所をうろうろ。。その姿を見かけた近所の人がパン屋

さんに連れて行って、母親が帰ってくるのをパン屋さんで待っていた。 

⇒南粕谷ハウスがあれば、母親が帰ってくるまで待つことが出来る。 

 急な困ったに対応できる！ 



 

■参加者アンケート  

１、本日の協議の場はいかがでしたか？全体の感想おお書きください。 

・南粕谷にかかわる各年齢の人の意見を聞くことができてよかった。地域とともに進もうという学校の姿勢がうれ

しく思えた 

・世代や仕事の立場の違う方の意見を聞けて勉強になった 

・フレンドリーに話合えてよかった 

・グループに分かれて話合えてよかった 

・どこのまちでも問題になっていること、南粕谷だからこそ築かれているすばらしいコミニティの伝統、それを人的

パワーでより活性化しようとする人たちと出会えてよかった 

・一人暮らしのお年寄りを見守っているが、若い人達とのかかわり等いろいろ勉強になった 

・平成22年コミュニティの「１０年後」というテーマでWSに参加したことがあるが、メンバーが変わると答えもかわ

ると実感できた 

・楽しくできたのでよかった。改めて、粕谷の人たちの良さが伝わった 

・楽しかった 

・地域に暮らす世代別の協議は当事者の生の声として参考になった。どの世代も子どもを大切にという視点が

あり、少子化ですが未来が明るいと感じた。シルバーパワーが若者への見守りにつながることを期待する 

・いろいろな人達が違った角度からの意見が聞けていいものだと思った 

・いろいろな立場の方のいろいろな意見が聞けて勉強になった 

《外部見学者》 

・いろいろな立場の人達で意見交換できる場がないのでこういう場は必要と思う。年齢によって感じ方が違うこと

がわかりあえたことはとかったのではないか 

・初めてのことで何も分からないまま参加させてもらった。話し合いに参加された方にも同じような方がみえたよ

うだが、始まりはピーンと張りつめた空気がみんなが話をして自分の想いを伝えていくうちにアットホームにな

り、それぞれで共感されていたように思う。自分の中でとても参考になった 

・活発な意見交換でよかった 

・高齢化している南粕谷に美人と若い青年が集まってのｗｓすばらしかった 

・この場にもってくるのに南粕谷ハウス実行委員会があり、しっかり共有の意志がありメンバーが検討されてい

る。粘り強く取組されてる。 

・「楽しくやろう」これでなくっちゃ！ 

・みなさんが積極的に意見が出てすばらしかった。３グループにわかれて協議していたが似ている意見も見受け

られたため、地域での課題やこうなったらいいなという様々な想いが共有できているのではないかと思った 

・ひとりひとりが十分に意見が言えたこと。自分の意見や立場が全く無関係ではないことに自然に気がつく場に

なったことがよかった 

２、今日の目標「地域ビジョン共有」という点では、いかがでしたか？ 

・南粕谷のコミュニティ活動を活かして、大好きなまちをより住みよく、若い人も住みたくなるまちにしたいというこ

とが共有できた 

・意見交換ができたことによって共有できたのではないか 

・いろいろな世代の方の考え方がわかってよかった 

 

・よかった 

・誰もが住み良い楽しい安心な地域をつくるため、みなさんと力を合わせていきたいと思った 

・各グループの討議結果を大事にした 

・各世代での意見が言い合えたのでよかった 

・夢が広がった 

・多世代で共有できたと思う 

・よかった 

・シルバーパワーの活用 

・「子育てしやすいいろいろな世代の人が暮らしやすい地域にしたい」目標ができた 

《外部見学者》 

・皆さんが同じ方向を向いていると思った 

・グループに分かれて活発に話をされていて各グループごとにまとまっていたように感じた。どのグループにも共

通の意見があり、それが共有された部分かなと思った 

・南粕谷のすばらしさは聞いていたが内容についてよくわかった 

・子育てしやすい地域づくり、安心して暮らせるまちづくり→いいまちになりそう 

・地域で様々な立場の方との意見交換することで新たな発見や視野が広がるのではないかと思った。継続して

いくことで南粕谷ハウスのあり方や方向性が見えてくると思った。 

・広くなったような気がする。自然な流れですね。 

３、今後の進め方についてご意見があればお書きください。 

・テーマが前持ってわかると予習できるかも 

・全体で話し合うときもあった方がいいと思う 

・個人的には、小学校の空き教室をうまく活用する方法を考えた方がいいと思う 

・今日参加するまでどんな内容で話し合うか分からなかった。事前にもう少し詳しい情報がほしかった 

・聞いている人たちの意見をお聞きしたかった 

・20代、30代の女性もこの会に必要だったと思った 

・このような進め方で良いと思う 

《外部見学者》 

・声が聞き取れなかった 
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